

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cent. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

ANUNCIOS Y AVISOS.
Los suscritores á 5 cént. por línea.
Los no suscritores á 10 id.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION RELIGIOSA.

Jués 22.—San Zenon y San Demetrio mártires.
Viés 23.—Santa Victoria vírgen y mártir y el beato Nicolás Factor confesor.—*Ayuno.*
Sábado 24.—San Gregorio Pbro. y mártir.—*Ayuno con abstinencia de carne.*

Cultos.

Jués 22.—La Misa y oficio divino son de la feria 5.^a con rito semidoble y color morado.

En San Agustín continúa la oración de 40 horas, esponsiéndose S. D. M. á las 4 y tres cuartos y reservándose á las 6 y media.

Viés 23.—La Misa y el oficio divino son del Beato Nicolás Factor confesor, con rito doble y color blanco.

Sábado 24.—Vigilia de la Natividad de Nuestro Señor Jesucristo, con rito semidoble y color morado.

En la Catedral cantará el Martirologio ó *Kalendar* el Rdo. Sr. D. Juan Salom Pbro. Beneficiado Salmista, y predicará el Rdo. Lic. D. Pedro Moll, Ecónomo.

En San Francisco lo cantará el Rdo. D. Jaime Riera Vicario predicando el Rdo. Sr. Ecónomo.

En Santa Clara lo cantará una religiosa y predicará el Rdo. Lic. D. Pedro Anglada Pbro. Beneficiado.

En San Agustín al anoecer Felicitación Sabatina.

En la Catedral el Ilmo. y Rdm. Sr. Obispo oficiará de Pontifical en la misa de media noche ó del gallo.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA DICIEMBRE.

La Católica Polonia.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, para que las lágrimas y sangre que han fecundizado á Polonia, atraigan sobre ella y sobre toda la Iglesia el don de fortaleza que tanto necesitamos.

PROPÓSITO

Resistir á las seducciones del mal ejemplo, y vencer los respetos humanos.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.^a Para que se extienda cada dia más en esta ciudad la devoción á la Purísima Virgen María, como medio seguro para lograr que prospere y aumente la dulcísima devoción del Sagrado Corazon de Jesús.

2.^a Para que permanezca y se acreciente el fruto de los Ejercicios Espirituales que se han practicado en esta ciudad.

3.^a Varias necesidades particulares.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Diciembre, y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día 13, Santa Lucia, vírgen.

» 27, San Juan, Apóstol y Evangelista.

LA VIDA DE LA IGLESIA.

Es la vida un movimiento fecundo, según la brillante definicion del sábio filósofo Aristóteles. En cuyo caso todo aquello que sigue su curso con incontrastable fortaleza y revelándose siempre con prodigiosa fecundidad, vive sin duda alguna; debiéndose advertir que si esta vida se desarrolla entre contradicciones y persecuciones incesantes, es porque late un principio de subsistencia irresistible dentro de lo que así vive. No de otro modo se explica el sublime espectáculo que ofrece la vitalidad de la Iglesia.

Asombra y consuela su prodigiosa fecundidad, esta señal inequívoca de su vitalidad, al observar que la Iglesia católica no existe de un modo estacionario, sino que se desarrolla en progresion creciente y con un empuje irresistible. De algunos años á esta parte, el catolicismo ha tomado proporciones colosales entre las libertades clásicas de los Estados-Unidos y entre las sombras perpétuas de la soberbia Albion.

La verdad revelada, la religion divina de Jesucristo, se impone suavemente, pero de modo invencible. Mucho hacen para ello los operarios evangélicos; pero ni el que planta ni el que riega es algo, sino Dios que fecunda, impulsa y sazona la simiente evangélica. A esto deben atribuirse los recientes triunfos del catolicismo, cuya relacion, partiendo de los adversarios, nos sirve de gran prueba. *Salutem ex inimicis nostris.*

Una revista protestante, publica una lista de los personajes notables, que hace años, se han convertido al catolicismo en Inglaterra y dice: «Es difícil, comprender por qué causa tanta gente ilustre, entre ellas personas de alta posición social, ricos, sábios, profesores é individuos de la más selecta aristocracia, han dejado el protestantismo para pasar al romanismo.»

Cuando muchos, que se llaman católicos, se ensañan con fruicion contra la Religion divina y sus Ministerios, es consolador ver que sus enemigos le rinden tributo de justicia y que las retractaciones solemnes son frequentísimas. Así es que las sociedades bíblicas pueden con orgullo ostentar sus enormes gastos en propagar bíblicas y sostener misiones, pero ocultan con gran cuidado los resultados que todo esto produce; mientras cada una de nuestras Ordenes monásticas en sus estadísticas anuales, apenas puede señalar los recursos con que cuentan; pero, en cambio, publican estados en alto grado consoladores de las iglesias que han fundado, de las escuelas que han abierto y de las conversiones que han obtenido.

El inmenso imperio chino no tiene ya lugares recónditos que no haya pisado el misionero católico; el Japon se abre ante sus esfuerzos perseverantes; Corea ve retoñar la flor católica á cada nuevo esfuerzo que se intenta para desarraigarla; en el continente austral,

como en las islas del Pacífico, la cruz y la bandera de España se levantan enhiestas; legiones de católicos de todas nacionalidades y pertenecientes á todas las órdenes religiosas, penetran por todas partes en el suelo africano y en vano el protestantismo y el masonismo intentan oponerse á su marcha triunfal, la fé se abre paso, lucha y ofrece á toda la humanidad la regeneracion salvadora, que ha de elevarla y ennoblecer.

Y mientras en el Asia, el Africa y sus desiertos, la Oceania y sus peligrosos archipiélagos, América y sus terribles bosques, brillan con vivos y radiantes fulgores de la luz de la fé, ¿es posible, que en nuestra patria, aquí en Menorca, lo mismo que en el resto de España, la impiedad haga público alarde de sus errores y perversas doctrinas y se permita impunemente á los judíos y á los herejes todos, levantar templos al demonio en frente de los altares del Dios vivo, y que enarboles el negro pendon del infierno en frente del divino estandarte de la Cruz? Si nuestros gloriosos antepasados se mostraron tan amantes de nuestra unidad religiosa, que por defender esta bandera lucharon en cien combates contra toda clase de enemigos que intentaban arrebatársela de sus manos, ¿como hemos degenerado nosotros tanto de aquella alcurnia, que nuestra sangre ya no hierve, ni se conmueve ante la cínica impiedad, las burlas y los insolentes ultrajes, contra nuestras santas creencias? ¿Cómo podemos soportar que un miserable puñado de *despreocupados*, plantas exóticas, arraiguen en nuestro suelo pátrio y arranquen con disimulo pero eficazmente la fé de los corazones? Si mis compatriotas quisieran oír la voz de un hermano suyo que les ama de corazon; si este escrito pudiera conmover su corazon, quisiéramos hacer resonar por calles y plazas, por talleres y casinos, por las ciudades y las aldeas, estas palabras: Menorquines, hermanos míos, españoles todos, nada podremos, nada seremos, nada significaremos fraccionados en Religion.

¿No conmueve al incrédulo y despreocupado, el cuadro que la Iglesia presenta á nuestra vista, principalmente en aquellos pueblos que la habian abandonado? ¿Se concibe un tan grandioso efecto sin causa? Y si esta causa productora y fecundante que alienta el movimiento de la Iglesia no es externa, ni humana, ni conocida, ¿no será lícito establecer que es interna, divina, desconocida, porque tiene su origen y su fundamento en el orden providencial?

Luego el aspecto actual de la vitalidad irresistible de la Iglesia prueba suficientemente su vitalidad, que Dios mismo está en ella y con ella; y los católicos debemos este tributo más de agradecimiento al Altísimo y reconocer que Dios está propio con nosotros; y *si Deus pro nobis quis contra nos?* También debemos sacar otra consecuencia y es, que estamos en posesion de la verdad religiosa y del

culto lejítimo, porque tantos favores y en tan alta escala jamás ha dispensado ni dispensará el cielo á la mentira.

Compadezcamos, pues á tantos incautos como hay por todas partes, que embaucados por falsos doctores, dan fé á sus palabras y se dejan facilmente coger entre las redes masónicas, protestantes, liberales y judiacas, con que los prenden y asen fuertemente manos expertas en la práctica de este oficio traidor.

G. V.

NOTICIAS.

Observa José Ferreri, republicano incrédulo de Italia, lo siguiente, que bien merece ser tenido en cuenta por los poderosos de la tierra, enemigos del Pontificado.

Todos los que han hecho la guerra al Papa, dice Ferreri, han acabado mal.

Constante, Emperador, maltrató al Santo Padre Martín, y Constante fué asesinado en el baño.

El lombardo Astolfo, enemigo declarado del Papa, murió despedazado por un caballo.

El rey Desiderio fué arrojado del trono, y naciendo su insensatez en la conducta que observó con el Sumo Pontífice, con delante de su propio hijo que «por atacar un trono más elevado que el suyo, había cavado su sepultura.»

Oton II, el adversario del Papa, murió asesinado traidoramente.

El enemigo de Gregorio VII, Enrique IV el Cruel, murió atormentado por mil desgracias y contrariado por sus propios amigos.

Federico II murió ahogado por su propio hijo Manfredo.

Coradino subió al patíbulo despues de derrotado ignominiosamente en Llapemozzo.

El perseguidor de Bonifacio VIII, Felipe el Hermoso, murió de muy mala manera.

Luis el Bávaro, que tambien se distinguió por su odio al Pontificado, perdió la vida repentinamente y sin dejar sucesion.

Nadie ignora el trágico fin de Napoleon I; el prisionero de Santa Elena, y opresor del Santo Padre Pio VII.

Joaquin Murat, el invasor del Patrimonio de San Pedro, murió fusilado.

Napoleon III cayó en manos de sus enemigos y murió prisionero el dia en que abandonó al Pontífice.

Algun otro caso mas pudiera citarse, pero bastantes son los anteriores para que hasta los menos crédulos se convenzan de que nunca dejará de confirmarse la verdad de las palabras escritas en la cabeza de estas líneas: *Non praevalerunt.*

Estos terribles ejemplos aducidos por el incrédulo italiano Ferreri ¿no servirán de escarmiento á los enemigos del Papado?

Tanto peor para ellos.

Tengan presente además que, como dijo al morir el Presidente del Ecuador García Moreno, *Dios no muere.*

En Santiago (Coruña) y en diferentes sitios de la poblacion aparecieron en la madrugada del juéves unos pasquines que la guardia municipal recogió.

El texto era el siguiente:

«Compañeros el plazosacaba, que aremos nada nos quedamos mal.

Así pues acoger cada uno su arma, y acotar cabezas. Una la de la he, otraladelbe, otra la del A.»

Tristes noticias llegan de Polonia, especialmente de Presmyi, Senechin, Samboff y Stanislaoff. Según ellas, los campesinos, obligados á renegar del Catolismo, abandonan tambien su patria y se establecen en los gobiernos limítrofes de Rusia. Nótase en aquel antiguo y desgraciado reino una decadencia moral que jamás antes de ahora se había deplorado. El águila blanca, emblema del reino, ya no se atreve á mirar de frente al sol que brilla en San Petersburgo.

De Nueva York telegrafian anunciando el fallecimiento del más célebre de los millonarios americanos que habían labrado su propia fortuna Jay Gould.

Le llamaban «Rey de los ferro-carriles». Deja un capital calculado en 650 ó 700 millones de duros, y era primer accionista y árbitro de Compañías que administran 20.000 kilómetros de vias ferreas de los Estados Unidos.

En la Bolsa de Nueva York la noticia de su fallecimiento ha producido una impresion inmensa.

El Rdo. S. Obispo de Segovia ha publicado en su diócesis una Carta pastoral condenando los almanaques inmórales é irreligiosos, á sus autores, lectores, expendedores y propagandistas.

Continúan los periódicos ingleses de todas las opiniones comentando la eleccion de un católico para el cargo de Lord Corregidor de Londres; y no sin mucha razon, porque si bien no había obstáculo en las leyes para semejante eleccion, no se había dado un caso semejante desde el tiempo de la Reforma. El nuevo Magistrado municipal ha sido condecorado por Su Santidad con las insignias de la Orden Pontificia de San Gregorio.

Bajo secreto de confesion ha recibido recientemente un capellán del monasterio de las Descalzas Reales, de Madrid, la cantidad de 15.000 pesetas en concepto de restitucion, las cuales han sido entregadas por dicho señor á sus legítimos dueños.

Escriben de la Coruña á *La Integridad* de Tuy, que D. Juan Montero Tellinge, jefe de los masones coruñeses, ha abjurado de sus errores pasados, volviendo al seno de la Religion católica.

Públicamente ha confesado y comulgado en la iglesia de San Jorge.

Añade el corresponsal que la escuela laica, de la cual era protector el Sr. Montero Tellinge, se cerró á los pocos dias de haber llevado éste á cabo los referidos actos.

En la parroquia de Santa Maria de Loureda ha abjurado de sus errores protestantes un jóven de veinticuatro años de edad, llamado José Aldao Gago.

Los periódicos franceses publican estos dias un caso hermosísimo de abnegacion cristiana llevado á cabo por un heróico sacerdote en el cumplimiento de su Divino Ministerio.

Dicen así los periódicos:

«Ha regresado á Francia, libre de la pena de prisidio que injustamente sufría el señor cura Dumoulin.

«Este respetable sacerdote fué hace tres años acusado de haber cometido un robo y asesinado á una señora rica.

«Recayendo sobre él, por las apariencias, la responsabilidad del crimen, fué deportado y condenado á cadena perpétua.

«Hace seis meses, el sacristan de la parro-

quia, atormentado por los remordimientos, se confesó autor del hecho, y aún añadió que se había confesado del delito con el inocente Párroco, el mismo dia en que se descubrió el asesinato. El proceso comenzó; el verdaderamente culpable no se atrevió á confesar su crimen, y el sacerdote Dumoulin guardó el secreto de la confesion. Incluyó su cabeza, y esperó de Dios su completa rehabilitacion.

«Hoy el tribunal ha proclamado solemnemente su inocencia, y ántes de entrar en Francia ha pasado por Roma. Despues ha regresado á su parroquia, donde todos sus feligreses le han recibido en triunfo, trasportados de amor y de júbilo.»

Lo que se comieron—El menú dispuesto para la comida, que en la fiesta de su Inmaculada Patrona, celebraron los oficiales del arma de infantería, en Madrid, fué el siguiente:

50 kilos de salchichon, 05 de aceitunas manzanillas, 50 de Padrón y 5 de variantes, 200 docenas de cangrejos en «puré», 300 kilos de salmón, salsa crema. 500 kilos de solomillo á la Richelieu. 800 latas de espárragos, salsa Bearnesa. 50 jamones en dulce y 5 pavos trofados. Ensalada rusa, compuesta de mil huevos. 150 latas champiñon. 100 de Macedonia. 50 de judías verdes. 50 de guisantes. 200 apios. 100 kilos de remolacha y 50 de patatas. 800 perdices al crostón. 200 latas piña de América. 50 kilos bizcocho glacé. Helado, en que entran 180 arrobas de nieve. 2 000 huevos, 24 arrobas de azúcar. 100 azumbres de leche, 14 arrobas de limones y 14 de naranjas. 800 botellas de Jerez Gonzalez Byas. 800 id. de Sauterne. 600 id. de St. Julien. 200 id. de Chateau Margaux. 800 id. de Champagne. 60 kilos de café molido. 100 id. de azúcar de pilón. 50 botellas de Cognac. 80 id. de Chartreuse. 80 id. de Benedictino. 80 id. de anisete. 20 quesos de bola. 1 de Gruyere. 24 de Roquefort. 20 arrobas de frutas. 1.500 tabacos habanos.

Se emplearon en bardar y mechar el plato de solomillo unos 50 kilos de tocino.

Para adornar este plato se necesitaron 600 crestas de gallo.

El banquete fué de más de 1.300 cubiertos. Las mesas median «medio» kilómetro, y hubo en ellas 250 saleros y 200 convoyes.

El *Café Inglés*, encargado de servir la comida, ha tenido que adquirir: 600 cubiertos de metal blanco. 500 metros de manteles. 1.000 servilletas. 5.000 platos. 2.000 copas. 1.000 fuentes. 150 botellas para agua. 1.500 servicios de café.

En el mes de Enero próximo se publicará un importante decreto de la Sagrada Congregacion de Ritos, acerca del canto gregoriano y en general de la música religiosa.

El capitán Logard ha sido autorizado por el Gobierno inglés para publicar un Manifiesto acerca de las catástrofes de los misioneros de Uganda. Preparémonos á leer historias novelescas ó novelas históricas.

Los funerales del Cardenal Lavigerie y la misma ceremonia de la inhumación, se han celebrado en Africa en presencia de todo el Clero, de la mayoría de los Padres Blancos, la hermana y los sobrinos del Arzobispo y de numerosísimos fieles de toda la diócesis.

La ciudad de Wurtzburg, donde se reunirá el próximo Congreso Católico alemán, ha albergado ya dos en años anteriores, uno en 1848 y otro en 1877. El presidente será el

que lo es jurado de todos los alemanes, el insigne príncipe de Loevenstein. La diócesis de Wurtzburg es de las más antiguas de Alemania, y en la ciudad se conservan los restos de los Santos Kilian, Todnan y Kolonat, apóstoles y mártires irlandeses.

Así como Madrid ha tenido durante las fiestas del Centenario una banda mejicana, Chicago tendrá durante la Exposición una gran banda militar, con objeto de que concurra á dicha Exposición.

La banda estará formada por músicos pertenecientes á los diversos regimientos de línea y batallones de cazadores que en la actualidad existen; constará de más de ochenta plazas, y de su dirección se encargará probablemente el músico nuyor Sr. Martínez, que en la actualidad dirige la banda del regimiento de Zaragoza.

Se ha publicado en Roma el *Album*, de Rossi, destinado á perpetuar la memoria de las fiestas poco há dedicadas al insigne arqueólogo cristiano, tan apreciado de los Papas Pío IX y Leon XIII, como explorador de toda la arqueología sagrada, y singularmente de las Catacumbas.

Hablando de la muerte del Cardenal Lavigne y de sus probables resultados en la campaña contra la esclavitud, ha dicho Su Santidad que ésta no se interrumpía de modo alguno, porque la causa de la humanidad y de la Religión jamás carecerán de campeones, y que si no por la calidad, al menos por el número serán igualmente representadas en adelante.

El Discurso del Reverendo Padre Didón, en Arcueil, ha sido tan notable como todos los que le han granjeado fama de orador elocuentísimo. En ese discurso ha dado cuenta á los profesores del Colegio Dominicano de Alberto el Grande; en cuanto era posible y conveniente, de las entrevistas há poco celebradas con Su Santidad. El autor de la obra magistral *la Indisolubilidad del matrimonio y el divorcio* y de la gran semblanza titulada *Los Alemanes*, reúne las mejores condiciones para examinar la política religiosa que emana de las enseñanzas del Vaticano.

GACETILLA.

Con la solemnidad de costumbre la Congregación de San Luis Gonzaga de esta ciudad celebró el domingo último en la iglesia de San Agustín la fiesta de su patrona la Purísima Virgen María en el misterio de su inmaculada Concepción, habiendo sido unos ciento cuarenta los jóvenes congregantes que por la mañana se acercaron á la sagrada mesa para recibir á Jesús sacramentado. Contribuyeron á dar mayor realce á esta festividad una bonita misa á canto llano habilmente interpretada por algunos Seminaristas, que acompañó al órgano el joven aficionado Sr. Pons Minorista, y los armoniosos acordes de la nueva banda de la Congregación que, con la regular ejecución de las piezas con que se estrenó en esta clase de funciones, ha dado una prueba de lo mucho que en poco tiempo ha adelantado desde su or-

ganización. También supo llenar debidamente su cometido el joven presbítero D. Jaime Riera, pronunciando un bellissimo discurso sobre el dogma de la Concepción Purísima de María y escitando á los jóvenes congregantes á imitar á su excelsa Patrona en la virtud sublime de la santa pureza.

Quiera Dios que la buena semilla que en esta Congregación Luisiana se procura sembrar en los tiernos corazones de los jovencitos que á ella pertenecen, dé en su día copiosos frutos de virtud, ya que la generación que se va, atendida su glacial indiferencia en religión, necesita ser reemplazada por otra más activa y celosa de la gloria del Señor y eterna salvación de las almas.

Como estaba anunciado, celebróse el domingo pasado en la Iglesia del Sto. Cristo una solemne y piadosa función, con objeto de dar públicas acciones de gracias al Señor, por los beneficios que por medio de su Santa Imagen, ha recibido Ciudadela y en especial por la lluvia providencial, con que nos favoreció, cuatro años há, después de haberse sacado en procesión la Imagen del Sto. Cristo. El orador sagrado, Dr. Vila, recordó á grandes rasgos el suceso referido, pasando después á explicar el origen de la devoción que los ciudadelaños profesamos á la milagrosa Imagen, concluyendo con una ferviente excitación á su numeroso auditorio, excitándole á no dejar, sin antes bien aumentar más y más la confianza en el Señor, que por medio de esa su imagen tantos beneficios nos ha otorgado.

Luego se cantó á orquesta, la devota «Corona» finalizando con un piadoso motete, bajo la dirección de Maestro de Capilla, Sr. Sintés. Numerosa concurrencia acudió á la Iglesia, que apenas pudo dar cabida á la mitad, de los que deseaban asistir á la solemne función.

Nuestro querido amigo el Rdo. D. Gabriel Olives, Pbro. vicario de San Luis, ha tenido la desgracia de perder á su querida madre. Acompañamos á nuestro amigo y á su familia en su justo dolor y suplicamos á nuestros lectores tengan presente en sus oraciones el alma de la finada.

El miércoles de la semana pasada á consecuencia de la tempestad que se desencadenó sobre Mahón y su término, murió instantáneamente en el pueblo de Villacarlos, herida de un rayo, D.^a Agueda Pablo Prats, tia carnal de nuestro querido amigo y colaborador D. Angel Ruiz, á quien damos nuestro más sentido pésame por tan sensible desgracia. R. I. P.

Se ha terminado el sorteo del actual reemplazo, siendo uno de los pueblos más perjudicados el de Ferrerías, pues de 11

reclutas 6 serán soldados.

Los periódicos de Palma han dado la noticia de que la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando, con fecha de 29 del mes próximo pasado, comunicó al Sr. Gobernador civil de esta provincia, por conducto del Sr. Vice-presidente de la Comisión provincial de Monumentos históricos, las órdenes conducentes para que dicha autoridad mande suspender las obras de reforma de la Casa Consistorial, que se hacen sin la previa aprobación de la mencionada academia.

Esta resolución de la superioridad está completamente de acuerdo con el criterio sostenido por el Sr. Quadrado en las sesiones de la Comisión, según pudo verse por lo que referente á este asunto publicamos en «El Vigía».

Han fallecido dos grandes apóstoles del Sagrado Corazón: el Rdo. P. Fabre, y el Rdo. P. D. Anselmo María Bruniaux, Superior general de los Cartujos, que prescribió á todas las Casas de su Orden celebrar una Misa diaria en honor del Sagrado Corazón, cantada todos los viernes y tener una procesión del Santísimo Sacramento todos los domingos en los claustros de los conventos.

El misionero franciscano y Obispo, de nación inglés, Mons. Hugh, á quien los salvajes apedrearon bárbaramente, como saben nuestros lectores, ha sido milagrosamente salvado de la muerte; pero la persecución arrecia en China, vista la pereza de los diplomáticos, y están expuestos á graves peligros los apóstoles del catolicismo en aquel imperio, donde parece que la crueldad y la traición ocupan en los corazones el puesto que corresponde al valor en otras razas.

Movimiento del Puerto.

Buques entrados.

Día 18.—De Gibraltar pailebot «Paquete Ciudadela» de 71 tods., pat. Bartolome Piris, con 6 trips., y efectos.

Día 18.—De Palma pailebot «Marina» de 21 tods., pat. Bartolome Amengual, con 4 trips., y efectos.

Día 18.—De Barcelona pailebot. «Flor del Mar» de 40 tods., pat. Miguel Roman, con 5 trips., y efectos.

TELEGRAMAS.

Paris 12.—Han ocurrido algunos casos de cólera en el hospital civil de Dunkerque.

Londres.—En esta capital ha sido impresa una proclama anarquista que será repartida en los grandes centros industriales de Francia. La proclama lleva por título «Dinamita y Panamá é incita á la revolución social.

París 12.—Esta tarde ha ocurrido una sangrienta riña entre la policía y los socialistas que salían de un meeting, los cuales atacaron á aquella á tiros y cuchilladas. Hay cuatro agentes heridos gravemente y 25 socialistas presos.

Madrid 13.—El *Imparcial* publica hoy una carta del marqués de Cubas, rechazando los cargos injustificados que le dirigió el señor Bosch y Fustigueras en el Senado y despreciando las ofensas personales que le infirió en aquella ocasión.

Tarragona 12.—Han ocurrido serios disturbios en La Selva del Campo, pueblo cercano á Reus, por haber querido el alcalde hacer retirar de las calles los liberales que celebraban la subida al poder del señor Sagasta.

El alcalde fué herido de un tiro de pistola en una pierna y tuvo que ser conducido á su domicilio, encargándose del mando el teniente de alcalde.

Madrid 14.—Se ha adjudicado á la Maquinista Terrestre y Marítima la construcción de la maquinaria del acorazado «Cardenal Cisneros» por 5.270.000 pesetas.

Madrid 14.—Ha jurado el cargo de ministro de Marina el señor Cervera, quien prepara la reorganización de la armada.

Madrid 14.—El coche de la Regente ha atropellado á una señora causándola varias

heridas alguna de ellas grave.

Roma.—El Papa publicará con motivo del Jubileo episcopal una notable Encíclica dirigida á los Prelados del extremo Oriente.

Madrid 15.—En Rute (Córdoba) un formidable incendio ha destruido un caserío, pereciendo entre las llamas un matrimonio y dos niños suyos. Otro ha podido salvarse.

Madrid 15.—Se ha concedido el Toison de Oro al duque de Veragua y se ha nombrado Alcalde de Madrid al conde de San Bernardo.

París 15.—En la sesión que hoy celebrará la Cámara se decidirá la suerte del Gobierno.

Asegúrase que si el Gabinete se hundiera, dimitiría M. Carnot la presidencia de la República.

Hay en París espectación grandísima, ante la gravedad de la situación.

París 16.—El gobierno francés ha sido moralmente derrotado, pues solo ha obtenido una mayoría de 6 votos. La situación se agrava por momentos. El pánico de los republicanos es indescriptible.

Madrid 17.—París.—Los personajes presos por el asunto de Panamá han sido trasladados á la cárcel de Mazas, donde se les vigila para evitar que se suiciden. Están en comunicación absoluta. Reina expectación.

Madrid 17.—Berlín.—Ha reaparecido el có-

lera en Hamburgo. El jueves hubo dos casos; ayer tres. En Hamnebrek uno fulminante. Hamburgo hállase dominado por el pánico.

Madrid 17.—Se ha firmado la combinación de gobernadores; a Baleares va D. Victoriano Guzmán Rodríguez, actual diputado por la provincia de Palencia.

Madrid 18.—Los Sres. Sagasta, Montero Rios, Gamazo y Moret están reunidos para ultimar el encasillado de los altos puestos.

El Sr. Romero Robledo marcha el miércoles á los baños de Toja (Pontevedra), donde permanecerá un mes.

Mañana habrá Consejo.

Madrid 18.—Asegúrase que el Sr. Gullón irá de Gobernador al Banco de España.

Firmábase las credenciales de gobernadores; estos comen con D. Venancio como despedida.

Es inexacto que el embajador inglés haya reclamado oficialmente la apertura de la capilla evangélica.

Madrid 19.—La convocatoria de Cortes se hará á mediados de Enero.

Ha fallecido el escritor Bermejo.

Se ha confirmado que el general Despujols no ha salido de Manila.

Seguramente el Sr. Monares obtendrá la Dirección general de Correos y el Sr. Jimenez Cerma la de Administración Local.

ANUNCIOS.

SORPRENDENTE BENEFICIO

de oportunidad en obsequio á nuestros suscritores y lectores
Magnífico regalo para hacer con motivo de Navidad y año nuevo
EL VIGIA CATÓLICO

Agradecidos á la deferencia de sus abonados y lectores y sin reparar en los sacrificios y gastos que esto reporta se ha conseguido dar un objeto que en verdad supera á todos en baratura elegancia y utilidad, siendo un recuerdo eterno por su duración para las familias, pues en ello hemos puesto empeño para que todos lo pidan, por lo que no podrán quejarse y de ello se convencerán al recibirlo. Hacemos pues el único regalo hasta el día con el cual puede quedar satisfecho el más exigente; ASI PUES hoy bien para su casa, ó para hacer un verdadero Regalo, nuestros suscritores y lectores pueden recoger el

MARCO PARA RETRATO
de placa de aluminium y rodeado de pelux

Explicación de este hermoso objeto. Se compone de 18 piezas, tiene 4 grandes clavos de metal inalterables y 14 clavos pequeños. La placa del rico metal de ALUMINIUM mide 28 centímetros de alto por 20 de ancho y el buen pelux ó felpa encarnado que lo rodea mide tres centímetros, con bien combinados colores y el todo forma un total de 35 centímetros de alto por 27 de ancho. Hay incrustados en el aluminium hermosos dragones, mariposas, rosetas, etc., etc. Por la parte de detrás tiene su tapa movable con vistoso pasador para meter el retrato ó lo que se desee, quedando herméticamente cerrado. Teniendo además 4 garfios giratorios que sujetan el limpio cristal que tiene y el retrato que se ponga. Hay el HUECO suficiente para los tamaños del retrato, tiene argolla para colgarse y puede ponerse apaisado ó de lado, ó bien encima de cualquier mueble, etcétera. EMBALAGE: Cada MARCO para retrato va liado en papel de seda y con una caja de cartón fina blanca con diseño y todo junto en fuerte caja de madera. Nada más diremos, cada suscriptor ó lector que remita la insignificante cantidad de SIETE PESETAS y lo recibirá franco de porte, teniendo la seguridad que quedarán satisfechos, puesto que verán al recibirlo la VERDAD de lo espuesto y que vale mucho más de siete pesetas libre de todo gasto por lo que recibiremos un aplauso de todos, puesto que de ello estames pronto á dar una prueba.

Al hacer la petición, cortar el talon de Administración que se indica y poner bien claro en la carta el nombre direccion, pueblo, estacion, provincia etc.

Administración de EL VIGIA CATÓLICO Ciudadela.	Talon de Administración núm.	Vale hasta el día 16 Enero 1893. y postas.
	VALE POR.....	
	MARCO PARA RETRATO	
	de placa Aluminium rodeado de pelux Encargados de remitirlo en toda España SRES. SOLÍS Y C. ^a CENTRO DE ANUNCIOS Calle de Santa Ana 22.—Barcelona	

Instrucciones. Cortar este talon de Administración y precisamente remitirlo á los Sres. SOLÍS Y C.^a calle SANTA ANA, núm. 22, BARCELONA, acompañando á la carta SIETE PESETAS en letra de fácil cobro de Giro mútuo ó sellos de correos, quienes se cuidarán de todo y servirán nuestros suscritores y lectores, con prontitud libre de todo gasto y seguridad.

Importante. Con este mismo Talon de Administración puede adquirirse por DIEZ PESETAS mas el hermoso ESPEJO pintado al óleo todo de Cristal Biselado que tanto á llamado la atención, como tambien al que remita otras Diez pesetas, recibirá el magnífico Busto de Colon al Hóleo-Argentífero bronceado con peaua negra brillante y que en estos dias se anuncia.

Confitería de Farnés

Para las próximas fiestas de Navidad se está elaborando en esta confitería un riquísimo surtido de turrone y dulces de todas clases.

Tambien se han recibido legítimos turrone de Jijona.

Los renombrados *Marrons glases* y otros dulces fabricados en Privas (Francia.)

Los vinos franceses *Santernes, Haut Santernes Craoes* y varias clases de *Champagne*.

Legítimos vinos de la casa *Fuentes Parrilla de (Jerez.)*

Gran variedad de juguetes propios para regalos.

TINTAS

PARA ESCRIBIR, SELLAR Y COPIAR.

Se halla de venta en esta imprenta

Cromos, estampas y recortes

vistas y paisajes.

Se hallan en la imprenta de este periódico.

PARA VENDER.

Lo está la casa n.º 50 de la calle del Conquistador (Hotel Garcin). Informará D. Antonio Florit.

Dietario hispano-americano para 1893

Calendarios del S. Corazon de Jesús
para 1893

Se hallan de venta en esta imprenta.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús
á cargo de Rafael Massanet, Alcántara, 11